
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和４年度第３回東海公民館運営審議会 

２ 議題 

１ 令和４年度東海公民館事業報告について 

２ 令和４年度東海公民館事業の点検評価について 

３ 令和５年度東海公民館事業計画(素案)について 

４ その他 

３ 開催日時 令和５年３月２日(木) 18時 30分から 20時 00分まで 

４ 開催場所 東海公民館 ２階 大ホール 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
山田 智久、前田 末光、本多 正志、宇佐 正志、濵 良才、

澤近 春奈、垣本 梨菜、中尾 茂樹 

７ 担当所属 

所属名 東海公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 濵田 和洋 
館主 岡 雄次 

主事 飯田 英功 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

飯田主事 

 

 

 

 

飯田主事 

 

山田会長 

 

飯田主事 

 

山田会長 

 

 

飯田主事 

 

山田会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

飯田主事 

 

 

山田会長 

 

 

(この会議が、住民参画推進制度の対象となっており、町ホー

ムページで公開する旨を周知しているが傍聴者がないこと及

び会議での発言は記録し、町ホームページに会議録を公開す

ることを説明) 

 

会議の開催に当たり山田会長より挨拶をいただきます。 

 

(開会挨拶) 

 

以降、議事進行を、山田会長にお願いします。 

 

それでは、早速、議事に入ります。まず、議事(１)の令和４年

度東海公民館事業報告について説明をお願いします。 

 

(令和４年度東海公民館事業報告について説明(資料１)) 

 

議事(１)の令和４年度東海公民館事業報告について説明があ

りました。これに対する御質問、御意見があればお願いします。

この後に、議事(２)として、事業の点検評価もありますので、

そちらで御質問、御意見を言っていただいても良いです。 

 

(質問・意見なし) 

 

なければお諮りいたします。本件について御承認いただける

方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手７名(承認)) 

 

それでは、続いて、議事(２)の令和４年度東海公民館事業の

点検評価について説明をお願いします。 

 

(令和４年度東海公民館事業の点検評価について説明(資料

２)) 

 

それでは、今、主事から説明があったように、１事業ずつ進

め、最後に、公民館事業全般を通しての御意見を伺います。 

１番の東海婦人学級について、館主と主事に評価に対して、



発言者 発言内容 

 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

「妥当」、「再検討」、「わかならい」の区分の皆さんの御意見を

お聞きします。「妥当」と評価した方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手６名) 

 

「再検討」の方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手０名) 

 

「わからない」の方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手１名) 

 

その他、事業全般に対する御意見などはありませんか。 

 

(意見なし) 

 

ないようでしたら、２番の東海地区清掃活動についてです。

「妥当」の方は、挙手をお願いします。 

 

(委員６名) 

 

「再検討」の方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手０名) 

 

「わからない」の方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手１名) 

 

この事業は、「館主の意見」にもあるように、館区全体の取組

として、地域住民の意識付けがなされてきているように思いま

す。そういうことで、継続すべき事業であると思いますが、こ

れに対して御意見はありませんか。 

 

(意見なし) 

 



発言者 発言内容 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

垣本委員 

 

飯田主事 

 

 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

飯田主事 

 

ないようでしたら、３番の住吉まつりカラオケ大会について

です。これについては、前回の運営審議会で、次年度以降中止

となっているものですので、「妥当」ということで良いですよね。 

 

(賛同) 

 

それでは、４番の東海地区ふれあいスポーツ大会についてで

す。「妥当」の方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手７名) 

 

「妥当」の評価に加えて、御意見などあればお願いします。 

 

参加を呼び掛ける方法を教えてもらいたいです。 

 

今年度のこの事業に関連する３つの行事は、全て、新型コロ

ナウイルス感染症拡大防止策として中止としましたが、段取り

としては、事前会で区長さんに説明、お願いをさせていただき、

ボッチャ・グラウンドゴルフ体験教室及び本大会である東海地

区ふれあいスポーツ大会は、各世帯に１枚取っていただく方法

で、申込書を付けたチラシにより周知しようとしていました。

来年度についても同様の方法で周知する予定です。 

 

それでは、５番の高齢者健康教室についてです。「妥当」の方

は、挙手をお願いします。 

 

(挙手７名) 

 

全員「妥当」ということですが、御意見などありませんか。 

 

(意見なし) 

 

参加人数が、令和２年度と比べると減っていますが、これは

どういうことですか。 

 

令和２年度までは、老人クラブを通して声掛けをさせていた

だいていましたが、３年度、４年度はそれができず、各高齢者



発言者 発言内容 

 

 

 

 

山田会長 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

中尾委員 

 

 

 

垣本委員 

 

 

飯田主事 

 

 

 

 

 

 

 

垣本委員 

 

飯田主事 

 

 

山田会長 

 

 

 

委員一同 

に１枚取っていただく方法で、申込書を付けたチラシにより周

知しました。来年度は、老人クラブの動員力に期待させていた

だきたいです。 

 

それでは、６番の人権・同和教育研修会ですが、「妥当」の方

は、挙手をお願いします。 

 

(挙手７名) 

 

全員「妥当」ということですが、御意見などありませんか。中

尾委員、この人権・同和教育は、長い歴史がありますよね。 

 

はい。子どもたちはずっと学習しています。この学習成果の

１つである「えがお」を活用していただけること、有難く思っ

ています。 

 

「えがお」の朗読会とは、どういう方法でするのですか。子

どもが読むのですか。 

 

昨年度、「えがお」発刊の平成 17年度、第１号から全て読み、

東海地区出身者の作品から、当時、子どもだった自身が書いた

人権作文を本人に朗読していただこうとしましたが、現在、こ

の町に住んでいる方がいらっしゃいませんでした。今年度は、

子ども本人か、又は上手な方に朗読していただこうとしていま

したが、新型コロナウイルス感染症拡大防止策として中止とし

ました。 

 

その作品を選ぶのは誰ですか。 

 

「えがお」の中から、私が、数作品、バランスを取って選ばせ

ていただきます。 

 

それでは、７番の中玉・脇本地区芸能大会ですが、これは第

１回の運営審議会で、次年度以降中止となっているものですの

で、「妥当」ということで良いですよね。 

 

(賛同) 



発言者 発言内容 

 

山田会長 

 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員 

 

山田会長 

 

委員 

 

山田会長 

 

垣本委員 

 

 

飯田主事 

 

 

 

 

澤近委員 

 

 

飯田主事 

 

 

 

それでは、８番の第 31 回東海桜まつり演芸会についてです

が、これも、３番の住吉まつりカラオケ大会と同様に、前回の

運営審議会で、次年度以降中止となっているものですので、「妥

当」ということで良いですよね。 

 

(賛同) 

 

それでは、９番のスマホ教室ですが、「妥当」の方は、挙手を

お願いします。 

 

(挙手６名) 

 

「再検討」の方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手０名) 

 

「わからない」の方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手１名) 

 

「妥当」ということになりますが、御意見などありませんか。 

 

参加者が１回 12名程度ということですが、対する指導者の数

など、大丈夫だったのですか。うまくいったのですか。 

 

教室の運営は、愛媛県・市町ＤＸ推進会議から委託された事

業者により行われました。東京からのリモート講師１名と現地

スタッフ２、３名で、きめ細かく手厚い指導ができたのではな

いかと思います。 

 

スマホがらみの詐欺が増えている中、使用する際の注意事項、

危険性についても教えてもらいたいです。 

 

今年度のスマホ教室では、スマホの安全な使い方として学習

していただきました。 

 



発言者 発言内容 

山田会長 

 

 

 

宇佐委員 

 

 

 

 

濵田館長 

 

 

中尾委員 

 

 

 

山田会長 

 

 

 

 

岡館主 

 

前田委員 

 

 

山田会長 

 

垣本委員 

 

 

 

 

岡館主 

 

 

 

その他、何かありませんか。なければ、これまで、９つの事業

に対する評価をしていただきましたが、今度は、東海公民館事

業全般に対する御意見をいただきます。何かありますか。 

 

館報の印刷の品質を良くできないでしょうか。地域住民の活

動写真がよく掲載されていますが、画質が悪すぎて何の写真か

分からないことがあります。カラーとまでは言いませんが、紙

質を良くしたら改善するのではないでしょうか。 

 

現在、役場は、全て再生紙を使用しています。館報用に上質

紙を用意することが可能かどうか検討させてください。 

 

子どもたちの地域行事への参加状況調査の関係で教えていた

だきたいのですが、コロナ禍で中止だったもので、来年度から

復活する動きがある行事はありますか。 

 

新型コロナが５類感染症へ変更となるので、それを理由に中

止としていた行事は、やる方向になるとは思いますが、秋祭り

については、やぐらのかきてやのりこがいるのか、という問題

があります。 

 

盆踊り、清掃活動、ふれあいスポーツ大会があります。 

 

盆踊りも秋祭りもできないかもしれませんね。２年も３年も

やっていませんし、人もいませんし。 

 

ほかにありませんか。 

 

資料２の２ページにある公民館ＳＤＧｓの⑧地域防災につい

て、公民館単独で考える、やることは難しいとは思うのですが、

地震も津波も皆怖いと思っていて、また、高齢者も多いので、

是非、取り組んでもらいたいです。 

 

東海地域自主防災会は、大浜、柿ノ浦、敦盛、岩水、垣内地区

の５地区で組織していて、範囲が広すぎるため、災害時に機能

するとは思えません。そういう組織の在り方も含めて、改めて

考え直さなければならないと思います。 



発言者 発言内容 

 

飯田主事 

 

 

山田会長 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

飯田主事 

 

 

山田会長 

 

 

 

 

澤近委員 

 

 

山田会長 

 

 

垣本委員 

 

 

 

 

前田委員 

 

 

宇佐委員 

 

持続可能な活動となるようにしなければなりません。自主防

災会と相談していきます。 

 

その他、ありませんか。 

 

(意見なし) 

 

それでは、今いただいた意見、回収する資料２、そして、次の

議事の審議結果も踏まえて、令和５年度事業計画(案)に反映し

てもらいます。 

続いて、議事(３)の令和５年度東海公民館事業計画(素案)に

ついて説明をお願いします。 

 

(令和５年度東海公民館事業計画(素案)について説明(資料

３)) 

 

議事(３)の令和５年度東海公民館事業計画(素案)について説

明がありました。先ずは、前回のこの運営審議会で立案した東

海映画会について、期日、時間帯、対象者、映画の内容などを決

めていただきます。 

 

時間帯には、高齢者を対象とするなら昼間に、若い人を対象

とするなら夜間でもいいですよね。 

 

映画会をと言ったのは、垣本委員ですが、垣本委員は、親子

を対象としたものが良いのですよね。 

 

私の子どもと母が仲良くふれあっている姿が微笑ましく、で

きれば、高齢者と子どもが観られる映画が良いです。親子はい

つでもふれあえますが、地域の高齢者の方々と子どもがふれあ

えるものが良いなと思います。 

 

近頃は、テレビで何でも観られますからね。何が良いですか

ね。 

 

高齢者と子どもという姿はとても良いのですが、実際、子ど



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

澤近委員 

 

濵委員 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

 

委員 

 

山田会長 

 

飯田主事 

 

 

中尾委員 

 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

飯田主事 

もが少ないですよね。その少ない子どものおじいさん、おばあ

さんでは、対象人数が少なすぎるのではないですかね。東海映

画会は、来年度初めての試みであることもあることからも、一

番多い年代層を対象としたほうが良いように思います。 

 

昔の映画を、今、見るというのもおもしろいかもしれません。 

 

鞍馬天狗、白馬童子あたりですかね。 

 

対象者について、親子、子どもと高齢者、そして高齢者と、３

つ出ていますがどうでしょうか。多数決ではないのですが、意

見をまとめたいのですが、ざっくり、家族を対象とした映画か、

高齢者を対象とした映画か、で伺いたいです。家族を対象とし

た映画が良いと思う方は、挙手をお願います。 

 

(挙手２名) 

 

高齢者を対象とした映画が良いと思う方は、挙手をお願いま

す。 

 

(挙手５名) 

 

ここは、高齢者を対象としますか。 

 

両方やりましょう。午前、午後で。午前は高齢者を対象に、午

後は家族を対象にしましょう。 

 

私はもう 60歳になったので、高齢者になるのですが、子ども

たちのこと、そして、先程、話に上がった地域防災のことを考

えると、すずめの戸締りという映画はとても良いと思います。

八幡浜も舞台となっている映画です。東海公民館の新しい音響

で是非観ていただきたい映画ですが、昨年公開されたばかりな

ので上映できるか分かりませんが。 

 

飯田主事、どうですか。 

 

難しいと思いますが、画策はしてみます。 



発言者 発言内容 

 

山田会長 

 

 

宇佐委員 

 

 

 

 

 

 

山田会長 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

 

委員一同 

 

山田会長 

 

中尾委員 

 

 

山田会長 

 

期日は、素案にあるとおり、７月 28日(金)でいいですかね。

午前は高齢者向け、午後は家族向けですね。 

 

それで良いのですが、初回でもありますし、やはり動員しな

くてはなりませんね。回覧版で周知、で、結果、参加者は数人で

あった、ではいけません。岩水何十人、垣内何十人のように。来

てみたら、ああ、楽しかったね、良かったね、となるはずなので

すが、何より来てもらわなければなりません。区長さん方をは

じめ、皆が骨折ってもらいたいです。 

 

期日、時間帯、対象者、内容決まりましたので、具体的な映画

名は、次の、令和５年度第１回の運営審議会で審議してもらう

ことになります。 

それでは、東海映画会以外の、他の事業について、御質問、御

意見はありませんか。 

 

(質問・意見なし) 

 

なければお諮りいたします。本件について御承認いただける

方は、挙手をお願いします。 

 

(挙手７名(承認)) 

 

最後に、議事(４)のその他について、どなたかありますか。 

 

(「令和４年度城辺小学校プレ卒業式」及び「避難ＯＫカード」

について説明) 

 

それでは、以上です。長時間にわたり御審議いただきありが

とうございました。 

 


